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Aos onze dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro, às 18h30min, reuniu-se, 

ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente Lucena, 

nº 3565. A Reunião foi declarada aberta pelo Presidente VOLNEI RENATO GROSS, consistindo 

em Reunião Ordinária da 14ª Legislatura e do 4º Período Legislativo, de 2024. O Presidente 

saudou a todos os presentes e declarou aberta a Sessão de nº 1974, e verificou-se a existência de 

quórum regular, constatando-se a presença dos vereadores consoante a seguinte relação: 

CLEITON BIRK, EDIO INÁCIO VOGEL, FABIABI HEYLMANN, IVANIR GILMAR MEES, 

LEONIR SCHULER, MARLI HEINLE GEHM, MARLISE MARIA GRAFF e SATOSHI 

SCALDO SUZUKI. Na sequência foi aprovada a ata de nº 1973 do dia 08 de março de 2024. 

CORRESPONDÊNCIA: Convite do Prefeito Municipal para a abertura da 2ª Páscoa em Ivoti, 

no dia 16/03 às 10h no Núcleo de Casas Enxaimel. Moção de Apoio nº 01/2024 de iniciativa do 

Vereador Edio para a instalação da CPI na Assembleia Legislativa do Estado do RS para 

investigar as recorrentes falhas no serviço público concedido. Moção de Repúdio nº 01/2024 de 

iniciativa da Vereadora Marli à doutrinação nas escolas, promovida no âmbito da Conferência 

Nacional de Educação – CONAE. 

GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: FABIANI solicita: 1 – Ofício ao Executivo, a pedido de moradores da Picada 

48 Baixa, solicitando a roçada da beira da estrada. MARLI solicita: 1 – Ofício ao Executivo, 

solicitando a instalação de banheiros e alguns bancos no cemitério municipal. 2- Ofício ao 

Executivo para que informe se já existe professor substituto ao que dava as aulas de ginástica no 

Bairro Jardim Panorâmico 

TRIBUNA LIVRE: O Sr. Jonas Steffen foi convidado para vir à Casa e falar sobre o Projeto de 

Lei nº 5/2024. Jonas se apresentou e disse que é proprietário da empresa Jonas Steffen sob nome 

fantasia JS Manutenções, empresa fundada em 08/2021 e desde então vem trabalhando na 

manutenção de máquinas pesadas em geral, com foco em empilhadeiras. Jonas disse que o 

trabalho é feito de porta em porta, quando o cliente solicita, vai até a empresa e faz o trabalho. 

Jonas falou que o incentivo é para fazer a sua sede física para que possa fazer as manutenções 

também ali e ampliar o seu faturamento e também o número de empregos. Satoshi perguntou 

sobre o tempo de trabalho. Jonas respondeu dizendo que é desde 08/2021, e no ramo já está há 

quinze anos. Cleiton disse que as informações são mais para conhecer a empresa... Marli disse 

que a questão de trazer os empresários, é desde o ano passado, mais para conhecimento. Edio 

perguntou que outras máquinas pesadas fazem manutenção. Jonas disse que faz também em 

tratores, retroescavadeiras. Edio perguntou onde essa empresa será instalada. Jonas disse que a 

área de terras pertence ao seu pai em Nova Vila... Leonir e Ivanir também fizeram suas 

colocações. Volnei justificou que desde o ano passado se começou a convidar os proprietários de 

empresas que recebem incentivos, a fim de que a comunidade também fique sabendo quem 

ganha e qual... Jonas disse que o terreno fica depois da EMEF Nelda, à esquerda. Atualmente não 

tem funcionários. Volnei agradeceu a presença do Jonas e desejou sucesso ao mesmo. 

PAUTA DO DIA 



  
 

2 

 

 

PODER LEGISLATIVO MUNICIPAL DE IVOTI 
                            ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 1.974 14ª LEGISLATURA – 3º PERÍODO 

LEGISLATIVO – 11 DE MARÇO DE 2024  

 

 

1ª PAUTA – DISTRIBUIÇÃO: 

Emenda nº 01/2024 ao Projeto de Lei nº 1/2024. A emenda foi lida e aceita por todos os Vereadores. 

2ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº - 13/2024 – Aprova o mapa de áreas de preservação permanente da área 

urbana do Município de Ivoti e dá outras providências. Sobre esse projeto o Presidente falou que 

viu que tem audiência pública agendada para o dia 14/03 às 8h no CDL. Disse que comentando 

com os outros Vereadores, ficaram de sugerir ao Executivo a mudança no horário dessa 

audiência, talvez para as 19h. Cleiton disse que recebeu a informação de que o Executivo na 

mesma audiência pública queria colocar junto o projeto 3/2024 que é sobre APP, mas conforme a 

legislação, precisa ser marcado com 15 dias de antecedência. Ninon, assessora jurídica pediu a 

palavra e disse que audiência pública quando for para discutir um projeto, precisa ser antes de 

encaminhar o projeto para a Câmara, pois aconteceu que veio o projeto 3 e depois foi 

protocolado outro projeto (equivocadamente) que ficará baixado até sair a audiência pública, 

pois é justamente para debater e pode gerar alteração no projeto... Ninon disse que é preciso ver 

o Edital que publicou essa audiência pública, no dia 28/02 que daria os 15 dias no dia 14, a fim 

de ver a pauta de discussão... Volnei sugeriu fazer um ofício ao Executivo para que altere o 

horário da audiência... Marli disse que além da alteração do horário, deveria aumentar o prazo, 

pois não foi divulgado, de prorrogar mais uma semana e divulgar no jornal... Ivanir disse que 

concorda plenamente, e é preciso facilitar para a comunidade participar... Ninon falou da 

importância de esclarecer para as pessoas que irão na audiência ou que tenham interesse no mapa 

de APP, o qual é resultado de um estudo técnico contratado pelo Município, que tem 

fundamentação de cálculo das novas medidas de restrição de construção sobre competências e do 

que pode ser revisto e não com base na Medida Provisória que se tornou Lei no ano passado... 

3ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 5/2024 – Concede incentivo financeiro à empresa Jonas Steffen. 

Projeto de Lei nº 6/2024 – Estabelece o índice para a revisão geral anual dos vencimentos dos 

servidores do Poder Executivo e Autarquia do Município, dos contratados por tempo 

determinado, bem como dos proventos das aposentadorias e pensões. 

Projeto de Lei 7/2024 – Altera dispositivos da Lei Municipal nº 1548/98, que cria o Conselho 

Municipal do Meio Ambiente – CMMA, e dá outras providências. 

Projeto de Lei 8/2024 – Estabelece o índice para a revisão geral anual dos vencimentos dos 

servidores do Poder Legislativo do Município de Ivoti. 

Projeto de Lei nº 9/2024 – Concede incentivo financeiro à empresa Portolub Comércio de 

Lubrificantes Ltda. 

Projeto de Lei nº 10/2024 – Estabelece o índice para a revisão geral anual dos subsídios do 

Prefeito e do Vice-Prefeito do Município de Ivoti. 

Projeto de Lei nº 11/2024 – Estabelece o índice para a revisão geral anual dos subsídios dos 

Vereadores do Município de Ivoti. 
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Projeto de Lei nº 12/2024 – Estabelece o índice para a revisão geral anual dos subsídios dos 

secretários do Executivo Municipal. 

PAUTA – VOTAÇÃO: 

Projeto de Lei nº 42/2023 – Aprova o Plano Municipal de Mobilidade Urbana. Aguardando a 

reativação do conselho do turismo para parecer. 

Projeto de Lei nº 1/2024 – Prorroga os prazos dispostos nas Leis Municipais nº 3052/2016 e nº 

3.277/2019 e dá outras providências. Em virtude da apresentação pelo Executivo da Mensagem 

Retificativa, o Projeto seguirá a tramitação normal, pauta de votação no dia 18/03. 

Projeto de Lei nº 2/2024 – Retifica dispositivo da Lei Municipal nº 3.626/2024, que autoriza a 

contratação de pessoal, por tempo determinado, para a área da educação. As comissões 

apresentaram seus pareceres e o projeto foi aprovado por unanimidade. 

Projeto de Lei nº 4/2024 – Autoriza a aquisição de imóvel e dá outras providências. As 

comissões apresentaram seus pareceres e o projeto foi aprovado por unanimidade. O Presidente 

passou para a votação das Moções que foram lidas. O Vereador Edio pediu a palavra para se 

manifestar referente às Moções, em que uma é Moção de Apoio de CPI na Assembleia 

Legislativa e a outra Moção (que lhe chama a atenção) sobre essa mulher que veio aqui falar 

sobre a Conferência Nacional da Educação em Brasília. Edio disse que se for olhar e analisar, 

essa Conferência Nacional da Educação deveria ter sido feita no Governo anterior, que não fez, 

porque não havia interesse em ouvir a sociedade no Governo anterior. Edio falou que se for olhar 

foram várias falhas e problemas e na educação não foi diferente, porque todos os ministros do 

Governo anterior estavam envolvidos em escândalos, pessoas sem competência. Edio se admirou 

da colega Marli apresentar uma Moção dizendo que nessa Conferência foi discutida a 

doutrinação e fala sobre comunismo, que não existe em lugar nenhum do mundo, existe país 

comunista hoje. Edio falou que pode ser a primeira Câmara de Vereadores, ou a única que vai 

assinar uma Moção sobre a Conferência Nacional de Educação. Falou que se for olhar, é possível 

viver bem tranquilo mesmo com divergências... Mas o que não dá para concordar é com essa 

mulher, de vir aqui de uma escola particular, recém criada no Município de Ivoti e onde ela 

inclusive teve problema com o Instituto ( Edio disse que talvez esteja falando bobagem) alegando 

que o Instituto estava doutrinando as crianças e por isso ela vem aqui para fazer campanha para a 

escola dela. Ela é que está fazendo a doutrinação, porque ela é Deus, Pátria e Família, então a 

verdade é isso que tá acontecendo. O Governo anterior não fez a Conferência porque não houve 

interesse (que deveria ter feito e não fez), assim fez com o censo e não deixou recursos para fazer 

o mesmo, pois não havia interesse. Edio repetiu dizendo novamente, que pode ser a única 

Câmara de Vereadores, e por isso não vai assinar essa Moção e gostaria inclusive de convidar 

alguém do Instituto ou o próprio Marcelo, que hoje é vice-prefeito da cidade e que tem um amplo 

conhecimento na área da educação para vir usar a tribuna e fazer um contraponto sobre o que 

essa mulher falou, porque ela veio aqui falar bobagem na verdade e fazer propaganda da escola 

dela, porque quem faz doutrinação é ela... É uma mulher recém chegada no Município e precisa 

fazer propaganda para que as pessoas matriculem seus filhos em escolas particulares. Edio disse,  
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qual é a moral dessa mulher vir aqui e querer ter o direito (como escola particular) .... Aí ela vem 

aqui dizer que lá não se discutiu os valores da família, e não sabe quantas vezes foi citada a 

palavra indígena, LGBT quero mais, preservação da Amazônia... Edio falou que deveria ser 

trazido um educador ou alguém que tenha conhecimento sobre educação e o que é uma 

Conferência Nacional para discutir educação e não ir na onda dela e querer fazer uma Moção de 

Repúdio sobre uma Conferência Nacional que nós nem sabemos o que foi discutido lá ( disse que 

é leigo) de trazer uma pessoa qualificada para discutir sobre a Conferência e sobre educação no 

Brasil... Edio disse que é ridículo falar de comunismo no Brasil, falou que a maneira que as 

coisas estão nos últimos anos no Brasil, parece que tem dois Brasis, onde cada vez mais existe 

essa divisão entre a sociedade e precisa trabalhar um Brasil onde se possa viver numa sociedade 

com divergência, mas com respeito... Edio disse até falou sobre um livro (que vai pesquisar) de 

uma pessoa que escreveu um livro que fala sobre doutrinação de crianças, de masturbação de 

crianças... Edio disse que é conversa fiada, para fazer propaganda sobre uma escola, que essa de 

fato doutrina, que veio aqui a primeira vez trazendo uma bíblia para cada Vereador (será que não 

são aquelas bíblias desviadas na época do Governo Bolsonaro? Com aquele escândalo lá das 

barras de ouro?). Edio disse que não tem nada contra bíblia, mas chega a ser ridículo e disse para 

a Marli que se admira dessa Moção... Edio disse que quer que essa mulher venha novamente na 

Casa e cite uma escola, universidade construída nos quatro anos do Governo Bolsonaro, que cite 

uma cidade onde foi construída uma creche com recursos federais nos quatro anos de governo. 

Edio citou o Enem, as matrículas, as inscrições, tudo estava abandonado no Governo Bolsonaro... 

Escândalo encima de escândalo e aí vem ela aqui falar essas bobagens. Edio disse que na noite 

não quis falar, pois seu pai sempre dizia que não se chuta cachorro morto, mas infelizmente ela 

veio falar bobagem... Edio disse que ela falou que foi lá como delegada (não sabe se estadual e 

escolhida por quem) e teve o capricho de anotar quantas vezes tava escrita a palavra indígena... 

Edio disse que tem pouca experiência na área da educação e queria inclusive fazer esse contra 

ponto e trazer uma pessoa aqui, pode ser o Marcelo Frohlich, que é um grande conhecedor da 

área da educação para fazer o contra ponto sobre esse troço que ela levantou aqui, para de fato 

esclarecer para os Vereadores do porquê da Conferência ... E não só ouvir uma que vem falar 

bobagem aqui, falando em doutrinar, em comunismo, indígena ... Ela sim que está doutrinando 

as crianças, inclusive foi comentado um tempo atrás que houve uma divergência de que o 

Instituto estaria doutrinando as crianças. Edio disse (pelo amor de Deus) não dá para comparar o 

Instituto de Ivoti com essa escola que essa mulher fundou em Ivoti... Edio mais uma vez disse 

que é contra a Moção... Édio disse que espera que a mulher venha denovo para que possa fazer 

um debate sobre a educação, mas para isso precisa se informar com quem conhece a educação de 

fato. Volnei disse que pode ser convidado o Vice-Prefeito Marcelo e abrir também o convite para 

a secretária da educação. Volnei disse que até foi buscar elas, no dia em que essa senhora foi 

escolhida para representar a região, e talvez a secretária de educação saiba melhor do que o vice-

prefeito... Marli pediu a palavra e disse que queria fazer um esclarecimento, que respeita a 

opinião do colega Edio, cada um tem a sua opinião, e disse que essa mulher que não foi citado o  
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nome, ao seu ver, ela não foi defender a sua escola, ela faz parte de uma comunidade, e não foi 

representando só a sua comunidade, porque muitas igrejas e comunidades compartilham com a 

ideia dela. Ela foi escolhida delegada na fenac, para representar a região na Conferência 

Nacional da Educação, que deve ser elaborado de 10 em 10 anos, e realmente apareceram 

absurdos nesse debate, nesse plano, nesse encontro do plano nacional, e ela defendeu a família e 

a pátria, o que nós também defendemos. Marli disse que queria fazer o registro do livro, citado 

pelo Edio, onde uma Deputada Kely Moraes publicou um vídeo falando sobre o livro que foi 

enviado pelo Governo Federal para as nossas escolas, distribuído para o ensino médio de todas as 

escolas estaduais... Marli disse que iria tentar mostrar uma parte onde fala sobre a identidade 

complexa das relações sociais, o autor é Jeferson Tenoro, para ser trabalhado pelos professores 

nas escolas de ensino médio e o vocabulário na página 29 a 31, necessita mesmo uma Moção de 

Repúdio. Marli colocou o áudio para os Vereadores ouvirem a fala da deputada estadual... Edio 

disse que se isso que a deputada falou está escrito num livro distribuído pelo Governo Federal, 

lhe desafia para que traga o livro, que irá renunciar seu mandato no dia seguinte, pois duvida 

dizendo que é fake News... Edio disse que faria uma aposta com a Marli de que se não for 

verdade se ela renuncia seu mandato? Edio repetiu dizendo que renunciará seu mandato no dia 

seguinte se isso está escrito num livro... Cleiton pediu a palavra e disse que é favorável para 

chama-la novamente para dar explicações, mas disse teve um professor suspenso no Instituto (foi 

encaminhado pelo whats um mural de fotos) e não era fake, pois recebeu isso e sabe de muitos 

pais que estão revoltados... Cleiton disse que não vai defender nem A e nem B, mas se o 

Bolsonaro tivesse feito a Conferência da Educação no mandato dele, teria morrido mais dois 

milhões de pessoas de covid, porque não podia se reunir... Ivanir disse que acha importante o que 

o Edio sugeriu de trazer um especialista do Município para fazer o contra ponto do que foi 

apresentado... Ivanir disse que não está esclarecido o suficiente para assinar uma Moção sem ter 

conhecimento, havendo só a opinião dela e prefere que uma pessoa que trabalha com educação 

por muitos anos, tipo o Marcelo venha aqui esclarecer dúvidas se isso realmente é fato ou não e 

se a Sra. Moiano foi mesmo delegada do Município representando o Estado... O Presidente 

colocu as Moções em votação, as quais foram aprovadas, com exceção do voto do Edio na 

Moção de Repudio.  

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: SATOSHI falou que tem uma ligeira convicção de que 

doutrinação sempre existiu, tanto é que a pessoa doutrina a criança e hoje está se tentando definir 

qual é a ideia que um grupo vai sobrepor sobre outro. Sobre educação tem a plena convicção de 

que educação se dá em casa... MARLI falou que na semana passada na sexta feira teve uma 

sessão com a presença da Juiza que falou da mulher... Marli disse que nesse dia tinha um evento 

especial em homenagem ao dia da mulher na sociedade harmonia, com várias atividades. Marli 

disse que é preciso ter mais cuidado com a divulgação dessas atividades, pois no face da 

Prefeitura tem uma publicação sobre o evento, mas está como se fosse na sociedade concórdia, 

mas foi na sociedade harmonia. Marli disse que até comentou com o Prefeito se ele iria ir no 

evento das mulheres na sociedade concórdia, e ele disse que não, que iria ser na sociedade  
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harmonia... Marli disse que precisa ter mais atenção nessas publicações, e disse que recebeu um 

folder com a programação dos eventos de Ivoti 2024, onde publicaram errado as datas do Natal 

do Coração, que estão como dia 18,19,20 e 25, 26 e 27 de outubro... Marli falou que gostaria de 

saber de quem foi o erro, se foi da gráfica? Volnei pediu a palavra e disse que tem mais erros 

nesse folder, o local da feira do livro também está errado. Volnei questionou a secretária do 

turismo sobre quem irá colar esses 20 mil adesivos (são dois erros e são 10 mil folders), porque 

sempre dizem que tem tanto serviço que não dão conta... MARLI atualizou os dados do 

coronavirus e da dengue, sendo 24 casos de covid e 25 em isolamento e 15 altas, já a dengue deu 

uma aliviada, com oito novos casos (de janeiro até agora, 37 casos) e 55 em análise. IVANIR 

solicitou um ofício em nome da bancada dos republicanos ao deputado estadual Sérgio Perez 

agradecendo a emenda parlamentar ao hospital no valor de 150 mil. VOLNEI disse que recebeu 

uma mensagem de um agricultor sobre a audiência pública, pedindo que seria importante 

divulgar entre os moradores da zona rural, pois a princípio a eliminação dos núcleos urbanos vão 

entrar na pauta... Volnei disse que isso seria mais um motivo para alterar o horário e a data... 

VOLNEI pediu informação sobre o recolhimento dos entulhos, se tem o recolhimento ou não. 

Volnei também questionou se o Adriano Graef já foi convidado para vir à Casa.... Nada mais 

havendo a declarar, o Presidente encerrou a presente sessão e convocou a todos para a próxima 

no dia 18/03, às 18h30min, e para constar, eu ESTER DOLORES MÜLLER KRÜGER, 

secretária do legislativo, elaborei a presente ata, a qual, após ser lida e aprovada, será assinada 

pelos senhores PRESIDENTE e SECRETÁRIO da Mesa Diretora. 

 

         

 

     VOLNEI RENATO GROSS                                                    MARLISE MARIA GRAFF 

Presidente do Legislativo                                                                        Secretária 

 


